

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 405

Vom 14.02.2017 von 14:18 bis 15:51 Uhr

Sitzungsleitung: **Julian Hankel**

Protokoll: **Hendrik Reichenberg**

Beschlussbuch: **Jasmin Selchow**

Anwesend:

Alexander Brockmann	Inessa Azizova	Matthias Schaffartzik
Felix Thran	Jasmin Bruns	Moritz Pfalzgraf
Hendrik Klöß	Jasmin Selchow	Rico van Endern
Hendrik Reichenberg	Julian Hankel	Timo Cramer

Verspätet:

Sebastian L. Hauer

Abwesend:

Cordt von Egidy (E)	Dino Kussy (E)	Jakob Vogt (E)	Philipp Dittrich (E)
Dennis Ochocki (E)	François Hoffmann	Lena Krieg (E)	

Gäste:

Hendrik Fuchs	Kevin Vorrath	Timuçin Boldt
Julia Wucherpfennig	Mark Brockmann	

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	2
2	Post	2
3	Mails	3
4	Berichte	4
5	Nacht der Beratungen	5
6	GO	5
7	Caffeine and Code	6
8	Online-Wahlen	6
9	Förderverein O-Phase	7
10	Sonstiges	8
11	Newsletter	8

14:18 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:18

Protokolle

- 392 V2 – „in Arbeit“
- 393 V1 – „in Arbeit“
- 395 V1 – „in Arbeit“
- 399 V2 – „in Arbeit“
- 400 V1 – „in Arbeit“
- 401 V1 – „in Arbeit“
- 402 V1 – „in Arbeit“
- 403 V1 – „in Arbeit“

ToDos

Alt:

- Liste der Lernräume mit Größe und Anzahl der Plätze als Liste im Wiki → Lernraumbeauftragte→ „in Arbeit“
- Regelungen Ändern für Lernräume → Lernraumbeauftragte→ „in Arbeit“
- Mit dem Dekan sprechen → Julian Hankel und Sebastian L. Hauer→ Termin wird gefunden
- GO ändern → Sebastian L. Hauer→ „in Arbeit“

Neu:

- GO ändern → Moritz Pfalzgraf

2 Post

Beginn des TOPs: 14:19

- Es gibt keine neue Post.

14:19 Uhr: Sebastian L. Hauer kommt.

3 Mails

Beginn des TOPs: 14:19

- 07.02.2017: Wissenschaft hautnah -Jülich als Arbeitgeber live erleben
 - @ Eugenia Papst
 - ☒ Das Forschungszentrum Jülich veranstaltet am 26.04.2017 wieder einmal ein Event für Informatiker um das Forschungszentrum als potenziellen Arbeitgeber.
- 07.02.2017: Ericsson Innovation Awards Competition
 - @ Yvette Heldmann
 - ☒ Das diesjährige Thema des globalen Wettbewerbs Ericsson Innovation Award ist „The Future of Food“. Dabei sollen die Studierenden Situationen der Produktion, des Vertriebes und des Verzehrs von Lebensmitteln bearbeiten und eine Lösung dazu präsentieren. Das Gewinner-team erhält 25.000 €.
- 08.02.2017: Uniwettbewerb „Erfindergeist“ geht in die Verlängerung
 - @ Antje Linkohr
 - ☒ Die Einsendefrist des Uniwettbewerbs „Erfindergeist“ von Strato, bei dem Studenten ein kreatives und funktionales Plug-In für Wordpress programmieren sollen, wird bis zum 28.02.2017 verlängert.
- 08.02.2017: DENSO Traineeprogramm IGNITE
 - @ ellen.devries@access.de
 - ☒ Das vierungzwanzig-monatige Traineeprogramm, welches in der Zentrale in Japan und einem weiteren Unternehmenssitz stattfindet, richtet sich an Absolventen und bietet eine Einstiegspositionen bei DENSO Europe.
- 09.02.2017: Vordefinierte, fachliche Schwerpunkte im Master Informatik
 - @ FTB
 - ☒ Der PA¹ hat vordefinierte, fachliche Schwerpunkte für den Masterstudiengang Informatik beschlossen. Informationen zu diesen sind auf der Fakultätswebseite zu finden.
- 10.02.2017: Nacht der Beratung 2017
 - @ inga.fessler@tu-dortmund.de
 - ☒ Am 22.06.2017 findet von 17 bis 21 Uhr im Foyer des EF50² die Nacht der Beratung statt. Um Rückmeldung wird bis zum 21.02.2017 gebeten.
- 12.02.2017: Bewerbung!
 - @ Abdulqadee Brunji
 - ☒ Abdulqadee Brunji möchte sich bei uns für einen Informatikplatz für das Sommersemester bewerben, da er/sie denkt, dass die Frist schon abgelaufen ist.
- 14.02.2017: Terminabfrage Beratungsangebote O-Phase Wintersemester 2017/2018
 - @ studieninfo.dokoll@tu-dortmund.de

¹Prüfungsausschuss

²Emil-Figge-Straße 50

- ☒ Das DoKoLL³ erfragt die Termine der O-Phase für das Wintersemester 2017/2018. Die zentrale Einführungsveranstaltung des DoKoLL für Lehramtstudierende findet am 04.10.2017 von 12-14 Uhr im Audimax statt.

- Sonstiges
 - neues Stipendium von mystipendium.de
 - foodspring Gutscheine für Erstsemestertüten
 - Stellenausschreibung als WiMi an der Uni Osnabrück
 - Spam
 - Online-Studie von außerhalb

14:24 Uhr: Hendrik Fuchs und Jasmin Bruns kommen.

4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:25

- Sebastian L. Hauer:
 - Es gibt noch keine Rückmeldung von Jutta zum Termin mit dem Dekan.
 - FTB⁴ hat eine Liste mit Schwerpunkten im Master herumgeschickt. Der FsR⁵ sollte mal alle Mitglieder daraufhin fortbilden, dass diese auch grundlegend für den Master beraten können.
 - Die kommende FsR-Sitzung findet im E04 statt.
- Mark Brockmann:
 - Die neue FsRO⁶ ist gültig.
- Alexander Brockmann:
 - Von Bananatexx werden uns Probeexemplare zugesendet.
- Inessa Azizova:
 - Tragt euch für Sprechzeiten in den Semesterferien ein.
- Matthias Schaffartzik:
 - Einer der Kioskkühlschränke kommt an, der andere wird dann nachgeliefert. Bald gibt es wieder kalte Getränke.
 - Ein Schrank im E33 ist kaputt und müsste repariert werden. Im Schrank war eine Kiste mit Fs-T-Shirts. Diese wurden im Büro deponiert und Lena übergeben.
- Felix Thran:
 - Nächste Woche kommen wieder neue Getränke.
- Hendrik Reichenberg:
 - Morgen findet wieder eine Sitzung des StuPa⁷ statt. Daniel Korner wird für die Wahl der Wahlkommission antreten.

³Dortmunder Kompetenzzentrum für Lehrerbildung und Lehr-/Lernforschung

⁴Frank Thorsten Breuer

⁵Fachschaftsrat

⁶Fachschaftsrahmenordnung

⁷Studierendenparlament

5 Nacht der Beratung

Beginn des TOPs: 14:35

Vorstellung des TOPs

Wir wurden angeschrieben, da die Nacht der Beratung wieder im Juni stattfindet. Wollen wir eventuell wieder die Verpflegung bei dieser übernehmen?

Diskussion

- Das ist dann eine Sache der Event-AG.
- Letztes Jahr wurde bei uns am Essensstand sehr viel von uns beraten.
 - Wollen wir eventuell eine Art beratendes Café machen?
- Wir sollten mit FTB⁸ abklären, damit es keine Dopplungen oder Ähnliches gibt.
- Wir sollten uns um Kühlmöglichkeiten bei der Nacht der Beratung kümmern.
 - Ein kleiner Kühlschrank ist nicht sehr teuer.
 - Ansonsten sollten wir diesbezüglich den AStA⁹, den UFC¹⁰ oder das ASR¹¹ fragen, da diese Kühlmöglichkeiten besitzen.

6 GO

Beginn des TOPs: 14:47

Vorstellung des TOPs

Jasmin Selchow hat einmal alle Beschlüsse zur GO¹² rausgesucht und Unstimmigkeiten verglichen. Es gibt einen Zahlendreher zu einem GO-Beschluss. Wir sollten einmal die GO aktualisieren. Außerdem sollte das Datum aus der Kopfzeile raus oder Zusatzbeschlüsse sollten rein.

Diskussion

- Wo ist die letzte aktuelle .tex-Datei?
- Ist irgendwas durch die neue FsRO¹³ in der GO anders?
- Die GO muss einmal überarbeitet werden. Das macht die SaKo¹⁴.

ToDo: GO überarbeiten → Moritz Pfalzgraf

GO-Antrag

Es wird von Hendrik Reichenberg ein GO Antrag auf *Punkt 4: Kurzzeitige Unterbrechung der Sitzung* gestellt.

Da es **keine** Gegenrede gab, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

⁸Frank Thorsten Breuer

⁹Allgemeiner Studierendenausschuss

¹⁰Uni-Film-Club

¹¹Autonomes Schwulenreferat

¹²Geschäftsordnung

¹³Fachschaftsrahmenordnung

¹⁴Satzungskommission

7 Caffeine and Code

Beginn des TOPs: 15:09

Vorstellung des TOPs

Für das Rahmenprogramm von Caffeine and Code wird um 40 € gebeten.

Diskussion

- Eventuell sollten wir 10 € mehr als Puffer veranschlagen.

15:11 Uhr: Cordt von Egidy kommt.

Finanzbeschluss

Beschlusstext:

Der FsR stellt 60 € für das Rahmenprogramm von Caffeine and Code zur Verfügung.

Ja Nein Enthaltung

14 0 1

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 15

8 Online-Wahlen

Beginn des TOPs: 15:14

Vorstellung des TOPs

Im Senat liegt Antrag vor, dass diesen Sommer online gewählt wird. Dies spart viel Aufwand, da ein Großteil online geschehen soll. Eventuell steigt die Wahlbeteiligung an. Die Frage ist nun, ob das StuPa¹⁵ das auch will. Das Programm hat ein hohes Sicherheitssystem, es läuft über vier Server, es gibt keine Rückschlüsse über die Abstimmungen der Personen, es hat höchste Sicherheitsstufe an Hashwerten und liest sich nach den aktuellen Standards ziemlich gut. Der FsR¹⁶ soll nun einmal eine Stellungnahme dazu geben, wie er zu Online-Wahlen steht.

Diskussion

- Das Programm wird bei Verbänden, anderen Hochschulen und Ähnlichem regelmäßig verwendet. Seit 2012 wird das Programm regelmäßig auf die aktuellen Standards geupdatet. Das System crasht, sobald jemand versucht es zu hacken.
- Im FsR ist die Ansicht vertreten, dass Online-Wahlen sicherheitstechnisch keine gute Idee sind. Das Verhindern und Manipulieren der Wahl ist dadurch immer noch möglich.
- Auch wenn der Senat dieses Jahr so wählen wird, so wird das StuPa sich vermutlich nicht dieses Jahr daran anschließen. Jedoch dann in einem anderen Jahr.
- Der FsR¹⁷ zweifelt daran, dass eine höhere Wahlbeteiligung das Aufgeben der Sicherheit rechtfertigt.

¹⁵Studierendenparlament

¹⁶Fachschaftsrat

¹⁷Fachschaftsrat

15:20 Uhr: Rico van Endern und Inessa Azizova gehen.

GO-Antrag

Es wird von Julian Hankel ein GO Antrag auf *Punkt 8: Durchführung eines Meinungsbildes* gestellt. Da es **keine** Gegenrede gab, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

15:22 Uhr: Jakob Vogt kommt.

Meinungsbild:

Halten wir die Möglichkeit der Online-Abstimmung bei den Senats- oder StuPa¹⁸wahlen für eine gute Idee?

Option	Stimmen
Ja	1
Nein	14
Enthaltung	3

Hendrik Reichenberg wird diese Meinung ins StuPa tragen.

9 Förderverein O-Phase

Beginn des TOPs: 15:29

Vorstellung des TOPs

Die Mittel für die O-Phase sind eigentlich zweckgebunden. Eigentlich müsste das Geld der O-Phase bei der O-Phase bleiben und nicht zum FsR¹⁹ fließen. Ist es möglich dies besser zu regeln? Haben die Finanzreferenten Lust daran dies zu jonglieren?

Diskussion

- Jakob Vogt: Das ist wohl machbar. Jedoch legt Jakob das Amt des stellvertretenden Finanzreferenten nach diesem Semester nieder. Somit geht die Frage hier definitiv an den Falschen.
- Kann man die Gelder von Sponsoren und Fördergelder eventuell in einem Förderverein handhaben?
- Jakob: Die Gründung eines solchen benötigt sieben Personen und es müssen permanent sieben Personen im Verein sein.
- Eventuell haben unsere zukünftigen Financer auch einfach keine Lust daran das dann noch weiterzuführen, weil es eben doch mehr Verwaltungsaufwand ist. Das macht es noch schwieriger Menschen für den FsR oder bestimmte Posten zu finden.
- Kann man nicht einen Topf für die Sponsorengelder machen und nur die eigentlich gleichbleibenden 2000 € zurück an den FsR fließen lassen?
 - O-Phasen brauchen zu lange um ihre O-Phase finanziell abzuschließen. Dann bräuchte man drei oder vier Töpfe.

¹⁸Studierendenparlament

¹⁹Fachschaftsrat

15:43 Uhr: Hendrik Fuchs geht.

- Man könnte es in einem Förderverein satzungstechnisch so regeln, dass die Unternehmen nicht stimmberechtigt sind.
- Wir sollten erstmal Dennis Ochockis Meinung dazu abwarten. Ohne diese bringt uns die Diskussion zu wenig.

GO-Antrag

Es wird von Julian Hankel ein GO Antrag auf *Punkt 3: Vertagung des Tagesordnungspunktes* gestellt.

Da es **keine** Gegenrede gab, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

- Abschließend: Es ist sicherlich irgendwie zu handhaben. Jedoch ist zu bedenken, dass es jetzt schon schwierig ist n-Gestirne zu finden. Wenn wir das ganze noch mehr verkomplizieren, dann kann das zu einem noch größeren Problem werden.

10 Sonstiges

Beginn des TOPs: **XX:XX**

- Es gibt keine Punkte zu Sonstiges.

11 Newsletter

Beginn des TOPs: **XX:XX**

- Caffeine and Code findet am 16.02.2017 statt.

15:51 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.